



REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE TALCA
PROVINCIA DE TALCA
ALCALDIA

020/2012.-

ACTA SESION SOLEMNE CONCEJO COMUNA DE TALCA

En el nombre de Dios, se abre la sesión.

En Talca, a 11 de Mayo del Año 2012, siendo las 12:00 horas se inició la sesión solemne del Concejo Comunal, dirigida por su Presidente y Alcalde de la i. Municipalidad de Talca,, señor JUAN CASTRO PRIETO, contando con la participación de los siguientes Concejales :

*SRA. PAULINA ELISSETCHE HURTADO
SR. LUIS VIELMA ALFARO
SR. MANUEL YAÑEZ OLAVE
SR. RUBÉN ALBORNOZ DACHELET
SR. MANUEL SAAVEDRA ROJAS
SR. CARLOS RAMIREZ PALMA
SR. JULIO CHERIF PEREZ*

SR. YAMIL ALLENDE YABER

: SECRETARIO MUNICIPAL

INVITADOS :

AUTORIDADES REGIONALES, PROVINCIALES Y COMUNALES.

El Programa de esta sesión fue el siguiente :

- 1.- Interpretación Himno Nacional*
- 2.- Discurso señor Alcalde I. Municipalidad de Talca*
- 3.- Reconocimiento al señor Arturo Rodenak Karaba*
- 4.- Reconocimiento al señor Iván Azocar Bernales.*

Locutor, en el marco de la celebración de los 270 años de la Fundación de la ciudad de Talca, el señor Alcalde de la Comuna, don Juan Castro Prieto, con asistencia del Concejo Comunal procede a dar inicio a esta Sesión Solemne conmemorativa.

Se inicia con la interpretación del Himno Patrio.





REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE TALCA
PROVINCIA DE TALCA
ALCALDIA

2

Locutor, ha querido destacar y reconocer la entrega que han hecho a la ciudad dos insignes deportistas, quienes se encuentran arraigados en la institución más trascendente de la ciudad, Rangers de Talca, hoy puntualmente la comunidad talquina quiere reconocerles a través de sus autoridades, Alcalde y Concejales, su entrega en un área tan importante como lo es el deporte y dentro de él el que ha sido llamado pasión de multitudes del fútbol, cada uno de ellos ha sido reconocido en su mérito,

En primer lugar nos referimos a Iván Azocar Bernaldes, quien nació en el barrio norte de esta ciudad, en el año 1939, iniciándose en el Club Nacional del sector, posteriormente pasó al Talca Nacional del Barrio Sur, para en el año 1956 desembarcar en Rangers, que se transformaría en el club de toda su vida.

Las características personales de Iván Pocholo Azocar, hombre tranquilo, solidario, de un gran corazón, hicieron que desde un primer momento se destacara entre sus pares llevándolo a la capitania de su equipo, aún cuando fue pretendido por diversos equipos, tanto de la capital como del extranjero, jamás cambio su camiseta y entregó su vida deportiva a ella.

Su vida familiar se vio coronada con la llegada de sus 3 hijas, quienes le han brindado la felicidad que todo padre anhela, hoy, una enfermedad lo mantiene postrado, sin embargo se cree que este reconocimiento que será llevado por sus hijas le testimoniara el cariño de su afición y por sobre todas las cosas el cariño de su ciudad natal Talca.

A continuación, el señor Secretario Municipal, don Yamil Allende Yaber, da lectura al Decreto Alcaldicio que impone el reconocimiento de Hijo Ilustre de Talca a don Iván Azocar Bernaldes.

Señor Allende, da lectura al Decreto Alcaldicio, el que se inserta al final de la presente Acta.

Locutor, recibe el reconocimiento de Talca en nombre de su Padre, sus hijas Inés, y María Ignacia Azocar Gatica, hace entrega el señor Alcalde de la I. Municipalidad de Talca, don Juan Castro Prieto.

María Ignacia Azocar, muchas gracias por el reconocimiento a su padre, viene en representación de su familia, reitera los agradecimientos a la Municipalidad, al señor Alcalde, al Concejo Municipal, hoy es un día muy especial para él, quería estar presente, ha estado informado cada minuto de lo que todos han logrado, y a pesar de su delicado estado de salud, sigue viviendo, disfrutando, cada día del fútbol, sigue siendo su vida, así como la gente de la barra ha estado con él, y los presentes.





REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE TALCA
PROVINCIA DE TALCA
ALCALDIA

3

Muchas gracias y están orgullosos de todos.

Locutor, un ánimo especial se vive en este Salón por la conmemoración del Aniversario de Talca, ya que también se ha estimado relevante reconocer a Arturo Emilio Rodenak Karaba, como Ciudadano Ilustre de la ciudad, ya que no obstante haber nacido en la vecina República Argentina, se acercó en la ciudad de la cual no volvió más a partir, entregando todo su saber y aptitudes del fútbol a Rangers de Talca, pero también entregó su legado a las nuevas generaciones, a través de su enseñanza e imagen.

Arturo Emilio Rodenak llega a vestir la camiseta de Rangers en el año 1960, luego de debutar en los años 50 en Gimnasia y Esgrima de la Plata a los 16 años, y además con la selección de su país, donde fue campeón el año 1951, en los Juegos Panamericanos, en Rangers permaneció hasta el año 1967, además de jugar la camiseta piducana jugó por Iberia, Audax Italiano, San Antonio, Petroleros de Cochabamba en Bolivia, y San José de Oruro, equipo con el cual se retiró de la actividad deportiva.

El año 1973 regresó a Talca, ciudad que lo cobija hasta la actualidad, y hoy una enfermedad que al igual que Iván lo mantiene postrado en cama.

El secretario Municipal don Yamil Allende Yaber, da lectura a continuación al decreto Alcaldicio que reconoce como ciudadano Ilustre de Talca a Don Arturo Emilio Rodenak.

Señor Allende, da lectura al Decreto Alcaldicio, el cual se inserta al final de la presente Acta.

Locutor, a continuación el Alcalde de la ciudad, don Juan Castro Prieto, entrega un presente de reconocimiento para Arturo Emilio Rodenak, lo recibe a su nombre, la señora Flora Villar Gómez.

Señora Flora Villar, da las gracias al señor Alcalde, don Juan Castro Prieto, y al Honorable Concejo municipal, por rendir este homenaje a Arturo, como también a sus compañeros que han estado junto a él en estos momentos, tan difíciles y tristes. Al mismo tiempo da las gracias a los médicos y al personal del Hospital Regional de Talca porque lo han atendido muy bien. Muchas gracias.





REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE TALCA
PROVINCIA DE TALCA
ALCALDIA

4

Locutor, Iván Azocar Bernalés, Hijo Ilustre de la Ciudad de Talca, Arturo Emilio Rodenak, Ciudadano Ilustre de la Ciudad de Talca, reciben nuevamente el aplauso de todos como testimonio del profundo reconocimiento.

El Coro Magisterio, bajo la dirección del Maestro Alvaro Campos Castillo, del Liceo Abate Molina de Talca, interpreta dos hermosos temas musicales de su repertorio.

Locutor, en el marco de tan significativa ceremonia y en un tiempo donde la ciudad de Talca está en un proceso de desarrollo, mirando hacia el futuro, interviene a continuación para profundizar el desafío que enfrenta la ciudad, el Alcalde de Talca, don Juan Castro Prieto.

Señor Alcalde, autoridades, funcionarios municipales, vecinos, saluda cordialmente y aprovecha la ocasión para decir Feliz Aniversario, pues hoy nuestro Talca cumple 270 Años de vida, y todos quienes viven en esta hermosa ciudad, deben sentirse felices por el nuevo año, al conmemorar 270 años desde su Fundación se siente orgulloso de ella, donde juntos han construido un Talca renovado, hermoso, limpio y ordenado.

270 años de historia, en los cuales han vivido alegrías y tristezas, sucesos que han marcado como pueblo, como el terremoto del año 2010, del cual se han logrado levantar y desde la tragedia comenzaron a soñar con un futuro más próspero para cada uno de los que habitan acá.

Cuando se habla de la ciudad, también se habla de las grandes pasiones como es el Club de Deportes Rangers, que ha dado tantas alegrías en sus 109 años de historia, gracias a importantes deportistas, como el talento de Iván Pocholo Azocar y el admirado Arturito Emilio Rodenak, hoy nombrados Hijo y Ciudadano Ilustre de Talca, por sus logros, por el cariño que siempre entregaron a la comunidad.

Estos deportistas, uno talquino y otro argentino, incentivaron a generaciones de jóvenes a optar por la vida sana, y el deporte, gracias Pocholo, gracias Arturito por todo lo que han dado, los talquinos no los olvidan.

En este aniversario da gracias a Dios por todo lo que han logrado hacer como Municipalidad, desde el primer día de su administración se han planteado grandes desafíos y objetivos para lograr poseionar a Talca como una gran ciudad, con identidad propia.





REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE TALCA
PROVINCIA DE TALCA
ALCALDIA

5

Aprovecha la ocasión para contar algunos de los hitos de los últimos años y proyectos que están ejecutando.

A fines del año pasado se logró la aprobación de un nuevo Plano Regulador, el que más allá de ser un instrumento de planificación urbana, implica un mejoramiento del desarrollo de nuevos proyectos, lo que significará un mejoramiento urbano importantísimo para la comuna.

Hoy se cuenta con una ciudad hermosa, limpia, ordenada y ornamentada, con áreas verdes nunca antes vistas en la ciudad, lo que ha ido marcando un sello de su gestión. Para el presente año han proyectado ampliar la zona a intervenir, mediante nuevos contratos de recolección de residuos sólidos, contrato de barrido y contrato de áreas verdes.

Se están construyendo más de 95.000 m², de veredas, más de 100 paraderos de locomoción, se proyectó mejorar la señalética, y se cambiará la iluminación del casco histórico de la ciudad, incorporando tecnología LED, se han creado más de 40 plazas activas, se proyecta construir más de 30 plazas adicionales durante el presente año, se han generado espacios saludables y plazas de juegos en diferentes sectores, que jamás habían sido intervenidos, además se han creado más de 10 multicanchas, reparado y construido muchas sedes sociales.

Este año se espera seguir en la misma senda, destaca que algunos de estos proyectos han sido ejecutados en espacios abandonados que muchas veces fueron ocupados por micro basurales y por décadas estuvieron inutilizados, siendo focos de delincuencia, logrando hoy darles vida.

En el Área de la Salud Primaria han logrado importantes avances, como la construcción del Centro Comunitario CESCOF Nuevo Horizonte, y la reubicación del CESCOF Brilla El Sol, implementación del SAPU 24 horas en CESFAM Carlos Trupp, que ha sido muy valorado por la comunidad, ya que ofrece atención de urgencia las 24 horas del día.

Los Consultorios hoy día están muy bonitos, parece Clínicas.

El año pasado se elaboró el diseño del CESFAM Villa Magisterio, que hoy se encuentra en condiciones de iniciar su proceso de construcción, proyecto solicitado por los vecinos del sector, a quienes la municipalidad escuchó, y gracias a la buena gestión se podrá iniciar la construcción en el mes de septiembre.



Por otra parte, todos los establecimientos educacionales que fueron dañados por el terremoto, cuentan hoy con asignación de recursos para su reconstrucción. Enorgullece contar que la reconstrucción de todos los liceos emblemáticos de la Comuna se encuentran en ejecución, además, este año comenzó a prestar sus servicios a estudiantes destacados de los sectores más vulnerables el Liceo Bicentenario Oriente, que en sus modernas dependencias contará con aulas tecnológicas, laboratorios, y talleres completamente equipados, pizarras interactivas, y equipamiento didáctico de última generación.

Durante el presente año, comenzó a funcionar el servicio integral de Limpieza que tiene como objetivo mejorar la imagen de la Capital Regional, y transformarla en una ciudad limpia, moderna, atractiva, para ello la Municipalidad contrató el Servicio de Recolección de Residuos Domiciliarios que dispone de una moderna flota de camiones, se está iniciando el programa de entrega de contenedores, que abarcará toda la ciudad, evitando bolsas de basura sueltas en cualquier lugar.

Se está trabajando por la comunidad para que todos los vecinos se sientan felices y orgullosos de vivir en Talca, y se continuará trabajando por ello, se tiene la convicción de que se han hecho las cosas bien y se está consciente que hay mucho por hacer, por ello siguen trabajando con fuerza para que la ciudad llegue muy lejos.

Dentro de los proyectos que se llevarán a cabo durante el presente año, no se puede dejar de mencionar el mejoramiento de la iluminación de las calles con tecnología de punta, como son las luminarias tipo LED, que son 5 veces más eficientes que el actual sistema de alumbrado público, lo que brindará mayor seguridad a los vecinos.

En el área deportiva este año se contratará la ejecución del proyecto y mejoramiento y remodelación del actual Gimnasio Regional, el cual logrará estándares internacionales además de la implementación de pasto sintético en el estadio sur.

También se ejecutarán intervenciones en el sector del Río Claro, Cerro de la Virgen y Avda. 30 Oriente, los mega proyectos serán un potencial de desarrollo en el ámbito económico y social, turístico de Talca, tales como la recuperación del Mercado municipal, y la pronta licitación de los terrenos de EFE para desarrollar un Terminal Intermodal que albergue tanto la Estación de Ferrocarriles como el Terminal de Buses.

Finalmente junto con agradecer a Dios, quiere dar las gracias a cada uno de los presentes, al Concejo Municipal, a los funcionarios municipales, y a todos los talquinos por darle la oportunidad de dirigir esta ciudad y contribuir a su desarrollo.





REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE TALCA
PROVINCIA DE TALCA
ALCALDIA

7

Al cumplir Talca un año más, solicita para la ciudad mucha prosperidad y felicidad, que los niños crezcan felices, que los jóvenes se atrevan a emprender, que los adultos encuentren las oportunidades de desarrollo, que los adultos mayores sientan que la ciudad les otorga una oportunidad para mantenerse activos.

Como Alcalde junto al equipo municipal que lo acompaña, desean que Talca sea cada día un lugar más limpio, ordenado, y bello, pero por sobre todo una ciudad donde vivan personas felices y con valores.

Queridos talquinos, muy feliz aniversario, y no olviden que juntos el trabajo de Talca siempre será mejor. Muchas Gracias.

Locutor, para finalizar esta Solemne Ceremonia, el Coro Magisterio interpretará el Himno de la Ciudad, creación del profesor Juan Carlos Garrido.

Se levanta la sesión, a las 12.45 horas.

